

Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX), Unidad Zacatenco

Actividad: Inicia el primer curso de Náhuatl en el Instituto Politécnico Nacional

Categoría: Actividad Académica

Descripción Breve: Lengua Náhuatl en el Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX) Zacatenco

Fecha: 05/07/2015

Mole, pozole, chile, tlacoyo, chante, cuate, cacles, Coyoacán, Jalisco, Zacatecas, Michoacán, Zacatenco son palabras que tienen una característica en común: provienen todas ellas de la lengua náhuatl; en muchos casos las pronunciamos en nuestro diario vivir sin saber cuál es su origen.

En México se hablan sesenta y ocho lenguas indígenas con más de trescientas sesenta variantes dialectales, según datos del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI); de esas casi siete decenas de lenguas destacan, por la cantidad de hablantes, el náhuatl, el maya yucateco y el zapoteco.

Derivado del VII Festival de Lengua y Literatura Indígena “Librado Silva Galeana”, organizado por la Dirección de Difusión y Fomento a la Cultura, llevado a cabo entre abril y mayo del presente año, se llevaron a cabo reuniones de trabajo con autoridades del Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX) Zacatenco con el fin de afinar detalles que dieran paso a la implementación de la enseñanza de la lengua náhuatl en el Instituto Politécnico Nacional.

A partir del 6 de julio de 2015, dieron inicio las clases de esta lengua en el Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX) Zacatenco; esta fecha es histórica debido a que por vez primera se implementa esta lengua en esta casa de estudios; si tomamos en cuenta que la lengua náhuatl se enseña en más de una treintena de universidades en Europa y más de veinte universidades en Estados Unidos imparten esta materia, la importancia de su puesta en marcha es indudable



Inauguración Nahuatl



Curso de Náhuatl

Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX), Unidad Zacatenco

Actividad: Presentación del libro

Categoría: Actividad Cultural

Descripción Breve: Presentación del libro *Los Fantasmas También Mueren*

Fecha: 05/06/2015

En su visita al CENLEX Zacatenco el pasado 5 de junio de 2015, el Cónsul General de Brasil en México, João Solano Carneiro da Cunha, presentó su nueva novela “Los fantasmas también mueren”, la cual relata la historia de un empresario que cree haber visto a su padre, quien había muerto tiempo atrás, manejando en las calles de Paraguay, hecho que lo intriga y obsesiona.

A la presentación del libro acudieron las autoridades del CENLEX Zacatenco y en el presídium acompañaron al Cónsul General la Lic. Elena Karakowsky, Encargada de la Dirección de Formación de Lenguas Extranjeras y el Lic. José Antonio Bustani Shaadi, Director del Cenlex Zacatenco. Asistieron como invitados especiales la Lic. Ana Luisa Salas Carrillo, Coordinadora de los Proyectos de Fomento a la Lectura “Contra la quema de libros” y del Festival de Lenguas y Literatura Indígena y el profesor Julián Castruita Morán, maestro de los talleres de creación literaria, ambos de la Dirección de Difusión y Fomento a la Cultura. La Lic. Salas y el Prof.

Castruita enriquecieron la presentación comentando la novela, despertando aún más el interés del público por la obra. Además de la plática sobre su libro, el Cónsul General João Solano, dio respuesta a preguntas de los alumnos acerca de su experiencia como diplomático y como escritor.

Al concluir el evento, firmó dedicatorias en sus libros para el público presente. El evento fue videograbado por invitados de “Casa do Brasil”. También estuvo presente la Jefa de Prensa de la editorial “Ediciones B México”.



Presentación del libro *Los Fantasmas También Mueren*

Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX), Unidad Zacatenco

Actividad: El proyecto final con el que Laura Harford proveniente de Inglaterra

Categoría: Actividad Académica

Descripción Breve: "British Festival del CENLEX Zacatenco El proyecto final con el que Laura Harford proveniente de Inglaterra

Fecha: 04/06/2015

Como parte de la aproximación de nuestros cursos a los aspectos culturales de las lenguas ofrecidas en nuestro Centro, el pasado 4 de junio, se llevó a cabo con gran éxito el *British Music Festival* del Cenlex Zacatenco.

La asistencia de alumnos y profesores colmó el auditorio de un ambiente festivo, con un gran número de actividades que iban desde interpretaciones con pistas y competencias de identificación de canciones, hasta actuación en el escenario, el cual estaba bellamente decorado semejando un típico living room inglés.

El público participante se pudo deleitar con una gran variedad de premios obsequiados, tales como playeras, tasas, portavasos y posters; todos alusivos a la invasión musical inglesa. La conducción del evento estuvo a cargo de la asistente de idioma, Laura Harford de origen británico y de su tutor, el profesor Miguel Cabrera, quienes llevaron al público por un viaje a través del pop inglés.

El evento se complementó con proyecciones en pantalla de sobre la historia de la música inglesa, festivales y entrevistas, las cuales permitieron a la audiencia expandir su percepción sobre esa música que desde los sesentas es parte de nuestras vidas.

Es importante resaltar que el British Music Festival fue el proyecto final con el que Laura Harford concluye su asistencia de 10 meses en el Cenlex Unidad Zacatenco, tiempo en el que la comunidad del Centro enriqueció su estudio del idioma inglés con la presencia de la asistente



Alumnos participantes del British Festival del CENLEX Zacatenco



British Festival del CENLEX Zacatenco

Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX), Unidad Zacatenco

Actividad: Certificaciones de Japonés

Categoría: Actividad Académica

Descripción Breve: Certificaciones Oficiales del Idioma Japonés

Fecha: 16/04/2015

El pasado 16 de abril de 2015 se llevó a cabo en el Auditorio Cenlex Zacatenco la ceremonia de entrega de diplomas de certificación N1JLPT del idioma japonés.

La ceremonia contó con la presencia de la Lic. Elena Karakowsky Kleyman, Encargada de la Dirección de Formación en Lenguas Extranjeras, y con el Lic. José Antonio Bustani Shaadi, Director del Cenlex Zacatenco, quienes hicieron entrega de las certificaciones. La Lic. Elena Karakowsky, felicitó a los alumnos y los exhortó a participar en los programas de intercambio en alguna de las 5 universidades con las cuales el politécnico tiene acuerdos de movilidad académica.

Este año se certificaron 41 alumnos, de los cuales 30 recibieron su diploma de nivel N5 equivalente al nivel A1 del MCER, y 11 alumnos en nivel N4 equivalente al nivel A2 respectivamente. El Director del Cenlex Zacatenco felicitó a los alumnos, y los invitó a continuar desarrollando el estudio de esta lengua, resaltó el impacto que Japón está teniendo en la industria de nuestro país, y la existente necesidad de personas con el dominio de la lengua japonesa.

Así mismo reconoció la labor de los docentes de la lengua japonesa quienes están apoyando en el proceso de formación de estos jóvenes. La certificación del idioma japonés solo se realiza una vez al año, y es avalada por la Fundación Japón, siendo la certificación internacional de la lengua japonesa más reconocida.

En México la organización está a cargo del Instituto Cultural Japonés, para los alumnos del Instituto Politécnico Nacional es posible realizar la inscripción directamente en los Cenlex Zacatenco y Sto. Tomás en los meses de septiembre y octubre.



Certificaciones Oficiales del Idioma Japonés



Alumnos certificados del Idioma Japonés

Centro de Lenguas Extranjeras (CENLEX), Unidad Zacatenco

Actividad: Año Nuevo Chino 2015

Categoría: Actividad Cultural

Descripción Breve: Celebración del Año Nuevo Chino 2015

Fecha: 10/02/2015

Celebración del Año Nuevo Chino 2015

El día 10 de febrero del año 2015, se llevó a cabo en el Centro de la ciudad de México la celebración del año nuevo chino “El año de la cabra”. La celebración, organizada por la embajada de la República Popular de China, contó con dos partes: la inauguración y la presentación del grupo artístico “Hermosa Tianjin”. Presentaron la danza de dragones y leones, bailes tradicionales de China, conjunto de instrumentos, artes marciales y acrobacia.

Entre los invitados especiales asistieron el Embajador de la República Popular de China Qiu Xiaoqi y algunos miembros de la Cámara de Senadores de los Estados Unidos Mexicanos.

Estuvieron presentes en el evento el Lic. Eduardo Casas Maldonado, Subdirector Académico; la Lic. Silvia Blanco Vázquez, Subdirectora de Apoyo y Extensión; Lic. Minerva García Silva, Jefa del Depto. de Lenguas Indoeuropeas y Orientales; C.P. Norma Angélica Sánchez Rionda, Jefa del Departamento de Servicios Administrativos y Técnicos y la profesora Li Jiang, coordinadora de chino mandarín del Cenlex Zacatenco del IPN.

La celebración fue una experiencia especial ya que permitió a todos los presentes tener una visión más profunda de la cultura china y sus tradiciones



Celebración del Año Nuevo Chino 2015